

# Freie Fahrt in den Beruf mit dem Ausbildungsführerschein

Fahrt  
frei

Bei der Entscheidung für den richtigen Beruf haben Jugendliche in Deutschland die Wahl zwischen 360 Alternativen. Um den Schulabgängern bei dieser Vielfalt die Suche nach der für sie geeigneten Berufsausbildung zu erleichtern, entwickelten die IHKs Erfurt und Suhl einen Kompetenzcheck.

Am 21.01. und am 14.01.2013 konnten die Schüler der Klasse 9 einen Ausbildungsführerschein erwerben. In diesem Kompetenzcheck, der mit Unterstützung von Frau Tausch von der IHK Erfurt durchgeführt wurde, sollten die Neuntklässler nachweisen, ob sie schon fit für das Berufsleben sind.

Dabei wurden zwei Bereiche getestet:

## 1) Allgemeinbildung

Deutsch / Literatur  
Geographie  
Gesellschaftswissen  
Mathematik/ Naturwissenschaften

## 2) Spezialbildung

(Grundlagenwissen, welches für den gewünschten Beruf wichtig ist)



Es wird empfohlen, den Führerschein den Unterlagen zur Bewerbung beizufügen, weil sich dadurch die Bewerbungschancen verbessern.

## Hättest du das gewusst?

Wo befindet sich der größte Binnenhafen Europas?

Welches Land der EU hat nicht den Euro als Währung?

Welches Organ ist u.a. für das Ausscheiden von Gift verantwortlich?

Was bedeutet der Begriff Public Relations?